

“Incidencia de la variable Crimen en el Índice de Prosperidad Urbana de 27 ciudades del Ecuador en el año 2015”

Nicole Estefanía Vallejo Reyes

PREGUNTAS DE INVESTIGACIÓN:

General

¿Cuál es la incidencia de la variable crimen en el Índice de prosperidad urbana de 27 ciudades del Ecuador en el año 2015?

Objetivos

General

Determinar la incidencia de la variable crimen en el Índice de Prosperidad Urbana de 27 ciudades del Ecuador en el año 2015.

Metodología de la investigación

Se parte de una hipótesis en donde se cree que el crimen tiene una incidencia en la prosperidad urbana de las ciudades de Ecuador. Esta investigación será de carácter correlacional, ya que su propósito es medir el grado de relación que existe entre la variable crimen y las variables o indicadores que miden la prosperidad urbana en las ciudades del Ecuador y está basado en el primer reporte del Índice de Prosperidad Urbana para 27 ciudades del Ecuador realizado por Pamela Olmedo (FLACSO, 2016). Una vez realizadas las correlaciones entre variables de las 27 ciudades de Ecuador, se realiza un estudio más profundo acerca del comportamiento de las ciudades con respecto a los indicadores. Finalmente, se muestran los resultados de cómo la variable crimen afecta en el desarrollo urbanístico del país.

Resumen

Los procesos de urbanización representan un aumento en los beneficios de los ciudadanos, pero también evidencian la aparición de una mayor complejidad enmarcada en las disputas que surgen por la concentración económica, política y social (Romero, 2014). De hecho, el proceso de urbanización de los países en vías de desarrollo ha ido

de la mano con el aumento de los niveles de inseguridad, siendo este uno de los principales desafíos a nivel mundial. (ONU Hábitat, 2012).

Las nociones de seguridad e inseguridad aparecen en relación con varios aspectos de la vida cotidiana que van desde lo doméstico a lo laboral, pasando por lo público y privado (Requena, 2010). La inseguridad tiene un vínculo con el crimen debido a la pérdida de gestión de la vida social, lo que define al crimen como una acción indebida que hace referencia a un acto de gravedad o de agresión hacia una persona o hacia la propiedad (Olavarria, Tocornal, Manzano y Fruhling; 2008). De esta manera, el crimen se ha convertido en una problemática fundamental para la comprensión de ciudad y de economía. (Carrión y Benalcázar, 2009: 53).

La investigación “Incidencia de la variable Crimen en el Índice de Prosperidad Urbana de 27 ciudades del Ecuador en el año 2015” parte de un análisis de la situación actual de los delitos urbanos que se tienen en país como: delitos a la propiedad, entes económicos y a la persona. A partir de esa tipificación, se busca relacionar los resultados del primer reporte del índice de prosperidad urbana realizado por el CITÉ de FLACSO con la variable crimen, para poder identificar qué tan influyente es la variable dentro de todo el concepto de prosperidad urbana y determinar cuál es la dimensión de la rueda que se ve más afectada por esta problemática. Por tanto, los resultados permiten tener una mejor perspectiva del tema en relación con las dimensiones de la rueda de prosperidad urbana y proveer insumos para decisiones de política pública más integrales que permitan atacar el problema desde distintos enfoques y de esta manera dar un mejor tratamiento al tema en Ecuador. Se identifican los focos de acción, puntos críticos y potencialidades del comportamiento de las ciudades, basados en este estudio de carácter cuantitativo, cualitativo y la investigación concluye en que el crimen dentro de las ciudades del Ecuador específicamente para el año 2015, tiene una incidencia positiva con respecto a la densidad residencial, el ingreso medio de los hogares y las emisiones de Co2. De igual manera, se presenta una relación positiva débil con respecto a la eficiencia del gasto local y el promedio de años de escolaridad y por otro lado se concluye que no tiene ningún tipo de relación con la tasa de pobreza; siendo estas las variables tomadas del índice de prosperidad urbana.

Referencia Bibliográfica

Olmedo, P (2016) Primer Reporte del Índice de Prosperidad Urbana de las ciudades de Ecuador, CITE (FLACSO)